

ANW 9139

020081000

ISLA NEGRA: "NERUDA Y EL MAR" EXHIBE TVN HOY A LAS 22,30 HRS.

Se trata de un programa, realizado por Hugo Arévalo en la casa de Isla Negra, y que se presentará como homenaje al Premio Nobel, en un nuevo aniversario de su natalicio.

Hoy jueves, a las 22.30 horas, TVN presentará el programa "Isla Negra: Neruda y el Mar", documental que fue dirigido y realizado por Hugo Arévalo, quien fue también autor del guión. La idea central era hacer una visita a la casa de Neruda, como si él estuviese vivo y fuera él quien recibiera a los visitantes.

Se estableció el contacto con la Fundación Neruda para centrar este proyecto en la Casa de Isla Negra, que se encontraba en restauración y pronta a ser inaugurada y abierta a la visita de público.

Hugo Arévalo es un director de TV especialista en Neruda. Tiene un profundo conocimiento de la obra y de la vida del poeta del cual fue amigo personal. En 1970 dirigió una serie de veinte programas sobre Pablo Neruda y su obra, realizados en cine, con Neruda como único actor, y constituye el documento más importante que existe en su género en el mundo, pues dura cerca de 5 horas en total. En 1973 dirigió, además, un documental de una hora titulado "Biografía de Pablo Neruda". En Italia dirigió para la RAI tres programas de una hora de duración sobre la obra del Premio Nobel, que fueron transmitidos en septiembre de 1978.

EN ISLA NEGRA: POESIA Y ANECDOTA

El director Hugo Arévalo desarrolló su programa: "Isla Negra: Neru

da y el Mar" con tres elementos centrales:

a.— Un texto de Pablo Neruda sobre los distintos objetos, de modo que ellos hablaran por la voz del poeta. Para ello realizó una precisa selección de distintos pasajes de la extensa obra de Neruda.

b.— Una serie de anécdotas, contadas por amigos de Neruda, que nos reviven el personaje en distintas situaciones vinculadas con la casa, su afición a coleccionar y una explicación de esta pasión del poeta, que no sólo se extendió a objetos sino que también coleccionó amigos, como los que dan aquí testimonio.

c.— Un guía que nos conduce, como Virgilio a Dante, por los intrincados recovecos de esta casa. El conductor más adecuado para un documental sobre la Casa de Pablo Neruda, que es la Casa de la Poesía, era sin lugar a dudas un poeta. Se escogió para esta misión a Raúl Zurita.

Además de Zurita, en el programa intervienen el actor José Sosa, quien es la voz de Neruda, Francisco Aranda, quien compuso especialmente la música del documental y los amigos de Neruda que dan su testimonio, entre ellos Nemesio Antúnex, Leopoldo Custodio, Della Domínguez, Charo Cofré, María Mariner y Juan Agustín Figueroa.

Todo el personal técnico que participó en este documental; camarógrafo, iluminador, sonidista, productor, operadores, etc., pertenecen a TVN.

La visión de la Casa de Isla Negra, a través del ojo incisivo de la cámara, de un montaje ágil y en-

(Para la página 11)

La Tribuna, Los Angeles, 12-VII-1990 p. 2 y 11.

ISLA.....

(Viene de la página 2)

tratenado, con momentos de humor Nerudiano, nos permite ver ángulos y detalles que ningún visitante podrá lograr en un recorrido habi-

El documental "Isla Negra: Neruda y el Mar", será transmitido hoy jueves 12 de julio, día en que se cumple un aniversario más del

Isla Negra, "Neruda y el mar" exhibe TVN hoy a las 22,30 hrs. [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isla Negra, "Neruda y el mar" exhibe TVN hoy a las 22,30 hrs. [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile